

actuellement, comparée à celle qu'elle avait quand le gouvernement Ross-Taillon a été remplacé par M. Mercier.

— Rien de plus facile et ça ne va pas être long, nous avons les comptes publics qui parlent pour moi. Pour éviter toute discussion je ne prendrai que les comptes faits par le gouvernement Mercier.

Tenez voici l'état No 4, ajouté au discours prononcé par l'hon. Jos. Shehyn, le 12 avril 1887, il donne l'actif et le passif de la province au 31 janvier 1887, tels que dressés par le gouvernement Mercier.

31 janvier 1887.— Dette fondée non rachetée.....	\$18,155,013 33
Dette flottante.....	3,988,034 32
	<hr/>
Dette totale.....	\$22,143,447 65
Actif.....	10,754,280 54

Dette nette laissée par les conservateurs au 31 janvier 1887. \$11,389,167 11

La position financière du gouvernement Mercier au 30 juin 1890, y compris les déficits prévus pour 1890-91 et 1891-92 est établie comme suit aux pages 20, 21 et 26, du discours prononcé par M. Shehyn le 30 décembre 1890. Je ne transposerai de ces chiffres que l'emprunt de \$4,000,000 qui depuis est passé de la dette flottante à la dette consolidée.

Dette consolidée	\$21,448,666
" " (emprunt nouveau)	4,000,000
	<hr/>
	\$25,448,666
Dette flottante telle qu'établie par l'acte	
54 Vict., chap. 2.....	\$10,862,353
Moins l'emprunt	4,000,000
	<hr/>
	6,862,353
Dette totale.....	\$32,311,019
A déduire l'actif	10,606,441
	<hr/>
Dette nette	\$21,704,578
Dette nette en 1887.....	11,389,167
	<hr/>
Augmentation de la dette connue en 1891, établie par les comptes du trésorier M. Shehyn.....	\$10,315,411

Si on ajoute ce surplus net de la dette aux excédants de recettes absorbés par le gouvernement Mercier, on arrivera au chiffre de \$13,000,000 que je vous ai donné comme étant le chiffre connu de ce qu'aurait coûté au 30 juin 1891 à la province le gouvernement Mercier. Mais ce n'est pas tout.

— Hein?